

Procès-verbal du Conseil d'établissement de l'école de la Pommeraie

Procès-verbal du conseil d'établissement tenu le 22 mars 2022 à 19 h à l'école de la Pommeraie

ÉTAIENT PRÉSENTS :

M. Daniel-Éric St-Onge	Parent
M. Markus Gauthier	Parent
Mme Karine St-Pierre	Parent
M. Laurent Jodoin	Parent
Mme Sandrine Labrie	Parent
M. Steve Patenaude	Parent
Mme Marie-Ève Chavarie	Parent substitut
Nancy Michaud	Service de garde
Gitane Bouchard	Soutien
Émilie Pigeon	Enseignante
M. Richard Chevrier	Enseignant
Mme Valérie Dionne	Enseignante
Mme Geneviève Gilbert	Enseignante

PARTICIPAIT ÉGALEMENT :

Mme Mélanie Cadorette	Directrice
-----------------------	------------

ÉTAIENT ABSENTS :

Mélanie Brière	Enseignante substitut
Francis Lafortune	Parent substitut

1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE ET VÉRIFICATION DU QUORUM

Ouverture de la réunion à 19 h17. Le quorum est constaté.

2. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

CE21-22-22

2.1 Modification à l'ordre du jour

- Nommer une nouvelle secrétaire dans le point concernant l'ordre du jour;
 - Au point 18 « autres sujets », parler du débarcadère
- Il est proposé par Mme Geneviève Gilbert et appuyée par Monsieur Steve Patenaude d'adopter l'ordre du jour avec modifications.
Adopté à l'unanimité.

CE21-22-23

2.2 Nomination d'une nouvelle secrétaire

- Il est proposé par Valérie Dionne que Madame Gitane Bouchard prenne en charge le rôle de secrétaire et appuyée par Monsieur Laurent Jodoin.
Approuvé à l'unanimité.

3. SUIVI, LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS VERBAL

7. Sortie Omnitour pour les élèves de 6^e année. Un seul parent l'a refusée. Tous les autres ont accepté les conditions, alors nous allons de l'avant avec ladite activité;
12. Campagne de financement. La vente de chocolats de Pâques s'est soldée à environ 12 000\$. De plus, des parents qui ne souhaitaient pas acheter de chocolats ont directement fait un don à l'école. Au printemps, débutera la campagne de financement « Colle à moi » (Vente d'étiquettes d'identification). Celle-ci sera chapeautée l'OPP (Organisation de Participation des Parents) et durera jusqu'au mois d'août.

Il faut apporter de petites corrections (Madame vs Monsieur) à quelques endroits dans le PV

CE21-22-24

L'adoption du procès-verbal avec modifications est proposée par Madame Valérie Dionne et appuyée par Madame Sandrine Labrie.

4. PAROLE AU PUBLIC

Rien à signaler.

5. PLAN DE LUTTE - ADOPTER

Madame Mélanie Cadorette explique que la mise à jour doit être adoptée annuellement et qu'il est plus pertinent de l'adopter au printemps plutôt qu'à l'automne. L'équipe-école a révisé le plan de lutte contre l'intimidation en septembre dernier.

Les règles seront présentées en mai.

Monsieur Markus Gauthier suggère qu'en plus d'inclure au document l'adresse courriel de l'école pour dénoncer les situations d'intimidation, il soit indiqué que s'il y a eu tentative de règlement avec l'école et que la mésentente perdure, on peut contacter le protecteur de l'élève. (CSSP)

De petites coquilles au document sont à corriger.

CE21-22-25

Il est proposé par Madame Émilie Pigeon d'adopter le plan de lutte avec les ajouts et modifications sus-mention et appuyé par Madame Nancy Michaud.

Adopté à l'unanimité

6. GRILLE-MATIÈRE 2022-2023

Le document présenté mène au statu quo : on garderait la même répartition des matières au niveau scolaire et on garderait les 30 minutes supplémentaires d'éducation physique par semaine au préscolaire.

CE21-22-26

Il est proposé par Madame Gitane Bouchard et secondé par Monsieur Laurent Jodoin d'approuver la grille-matière 2022-2023 telle qu'elle est présentée.

Approuvé à l'unanimité

7. CALENDRIER SERVICE DE GARDE 2022-2023

Mme Mélanie Cadorette nous parle de la réalité à laquelle nous devrions faire face s'il y avait un retour des camps thématiques lors des journées pédagogiques précédant la rentrée scolaire. En effet, le manque criant de personnel est encore d'actualité. Dans notre école, il n'y a que très peu de postes comblés. Une grande partie des éducatrices de l'école sont en remplacement. Le camp thématique fait peur aux éducatrices (le mot s'est passé) qui ne prennent pas de poste à notre école en partie pour cette raison. Des éducatrices ont nommé qu'elles quitteraient l'école si les camps étaient appelés à revenir. D'autres ont pris un poste à notre école cette année parce qu'il n'y en a pas eu avant la rentrée 2021-2022.

Madame Cadorette mentionne aussi que, Madame Lucie étant encore en arrêt de travail, si elle ne revient pas pour l'année 2022-2023, ce sera probablement une autre technicienne qui sera en poste pour la rentrée, Madame Sophie Crevier ayant de fortes chances d'obtenir son propre poste de technicienne en service de garde cet été.

Madame Karine St-Pierre croit qu'il sera difficile de revenir en arrière si on ouvre la porte à clore le dossier des camps thématiques.

Madame Nancy Michaud, éducatrice en service de garde, nomme qu'elle et ses collègues éducatrices ont, tout comme les autres membres du personnel de l'école, besoin des journées précédant la rentrée scolaire pour s'installer et accueillir les élèves dans les meilleures conditions. Elles ont apprécié avoir ce temps cette année.

Madame Sandrine Labrie, en tant que mère, aimerait bien que le projet continue, mais penche tout de même du côté de l'annulation.

Monsieur Laurent Jodoin abonde dans le même sens que Madame Labrie et ajoute que la problématique n'en est pas seulement une de pandémie, mais bien de manque de personnel qui perdure et qu'il préfère garder la stabilité des éducatrices plutôt que de garder les camps et risquer de perdre nos éducatrices actuelles.

Il est donc convenu que le sujet est clos et qu'on ne le ramènera pas sur la table l'an prochain, à moins qu'une source externe au CÉ n'en fasse la demande.

8. PHOTO SCOLAIRE

Monsieur Daniel-Éric St-Onge rappelle qu'on ne pourra jamais satisfaire tout le monde dans le sujet chaud des photos scolaires. Il a reçu quelques courriels de grande insatisfaction concernant la compagnie Boîte blanche. Il suggère d'organiser une rencontre avec les parents du CÉ pour sélectionner quelques compagnies, en glisser un mot à la direction pour finalement présenter deux options à tous les membres pour élire la compagnie qui prendra le portrait des élèves et membres du personnel pour l'année 2022-2023.

9. TRAITEUR 2022-2023

Madame Mélanie Cadorette nous rappelle que nous devons de nouveau signer un contrat cette année. Celui qui a été signé l'an passé entre Roule ta pomme et l'école de la Pommeraie a été cité en exemple lors d'une réunion. Dans un tout autre ordre d'idée, nous sommes TRÈS satisfaits du service offert. Le CPE Roule ta pomme prévoit tout de même augmenter légèrement ses prix l'an prochain. Madame Cadorette nous parle par contre d'un courriel envoyé par un parent et qui suggère le service de traiteur « Le Lunch », service offrant plusieurs avantages : écologique (contenants compostables), délicieux, 5 choix de repas par jour dont deux incontournables et un choix végé, deux formats (petit et grand appétit) et offre l'option de créditer s'il y a une annulation de dernière minute. Cependant, avec Roule ta pomme, on ne peut faire plus écologique : pas de voyage pour apporter les repas qui sont servis dans de la vaisselle lavable. Comme nous sommes satisfaits du service offert par Roule ta pomme, nous nous entendons pour garder la suggestion comme étant une option, mais que nous comparerons d'abord les coûts et verrons à prendre une décision par la suite. Il est à noter que l'intérêt de garder notre traiteur actuel est très grand.

10. SONDAGE AUX ÉLÈVES

Le sondage de l'an passé a été mis à jour et certaines questions ont été ajoutées. En effet, nous voulons savoir si nos élèves sont motivés à venir à notre école. Au préscolaire, on s'informe sur le sentiment de sécurité. Pour les grands, on demande ce qui les motive le plus à venir à l'école, s'ils sont motivés, le matin, à venir à l'école et à quelle(s) activité(s) ils ont participé cette année.

Les membres du CÉ aiment la nouvelle tangente et sont d'accord avec l'envoi du sondage avec les nouveautés de cette année. Les élèves recevront le sondage ce printemps.

11. LOGO DE L'ÉCOLE

Nous voulons moderniser le logo de l'école. Madame Cadorette s'est informée auprès de deux compagnies :

- Studio Pink (concepteur du logo de la Ville d'Otterburn Park), compagnie avec laquelle elle a eu un partenariat lorsqu'elle travaillait à l'école Au cœur des Monts;
- Présentation Modèle Vogue Logo.

Dans les deux cas, Le coût serait de 1 500\$ pour une proposition et, lorsque notre choix serait arrêté, nous pourrions l'utiliser comme bon nous semble.

Madame Cadorette ne cherche pas à se limiter à ces deux seules options et est ouverte à toutes autres suggestions.

Madame Sandrine Labrie suggère les compagnies Agence High5 et Agence Tatum. Elle connaît aussi une graphiste dont les références seront transmises à Madame Cadorette.

Le budget du Fonds à Destination Spéciale est suggéré pour payer la somme, si approuvé par le CÉ, bien sûr. Par contre, il pourrait aussi être question d'un partenariat : création du logo contre une visibilité de la compagnie lors du lancement qui pourrait avoir lieu à la fête organisée pour célébrer notre école, soit le 3 juin, dans un 4 à 6. La présidente de l'OPP, Madame Martel, et son équipe aimeraient bien avoir des commandites des producteurs de la région afin de réduire les coûts de la fête.

12. CLASSE EXTÉRIEURE

Nous attendons des nouvelles de la ville de Mont-Saint-Hilaire. La demande pour une classe extérieure, qui serait située dans l'espace vert situé devant l'école, près du stationnement des employés, sera traitée par le CCU (Comité Consultatif d'Urbanisme) le 19 avril prochain. Les bancs qui seraient utilisés sont impossibles à déplacer de par leur lourdeur incommensurable et n'auraient donc pas besoin d'ancrage, ce qui s'avère moins coûteux.

13. CONFÉRENCES AUX PARENTS

Mme Mélanie Cadorette nous informe que Monsieur Richard Robillard a été contacté et qu'il fera une conférence le 3 mai prochain pour les membres du personnel et les parents de l'école. Le sujet en sera l'éducation bienveillante.

Le policier communautaire attitré à notre école a aussi été approché afin qu'il fasse une conférence sur les médias sociaux. Il pourrait être accompagné de la policière communautaire du secteur de Beloeil qui a l'habitude de faire ce type de conférences.

14. PAROLE AU REPRÉSENTANT DU COMITÉ DE PARENTS

Monsieur Steve Patenaude nous indique que les réunions du comité de parents permettent d'en apprendre beaucoup sur le côté administratif du monde scolaire. Présentement, le plan triennal est au cœur des discussions.

15. PAROLE AU REPRÉSENTANT DU REPRÉSENTANT DE LA COMMUNAUTÉ

Il n'y en a pas

16. LA VIE AU SERVICE DE GARDE

Rien à signaler

17. LA VIE À L'ÉCOLE

Madame Geneviève Gilbert explique que nous sommes en plein dans le mois de la nutrition et qu'il y a des petites activités spéciales depuis le début du mois :

Première semaine : Dégustation de pain aux grillons;

Deuxième semaine : Eau aromatisée aux fruits;

Cette semaine : Collations de fruits et légumes par jours par couleur (ex : lundi jaune);

Semaine prochaine : Protéines qui vivent dans l'eau et le tout se terminera par une dégustation de saumon fumé le... 1^{er} avril.

Il y aura en avril la semaine de la lecture aura lieu. Il y aura une soirée littéraire

Monsieur Richard Chevrier parle pour les spécialistes : Musique et anglais travaillent des projets autour de l'alimentation.

En éducation Physique, les élèves font du cirque et, en musique, les grands se sont transformés, le temps d'un projet, en disc-jockey.

18. AUTRES SUJETS

18.1 Débarcadère

On demande de contacter les ressources matérielles pour réparer le débarcadère des autobus qui est rempli de nids de poule. Madame Cadorette annonce qu'entre le 27 juin et le 19 août, il y aura réfection de tout le débarcadère, incluant les trottoirs qui mènent à l'entrée principale et à la cour d'école.

Madame Karine St-Pierre demande s'il est possible, concernant le débarcadère des parents, de réduire le temps de stationnement à une minute ou au pire, 5 plutôt que 10. Un courriel avait été envoyé aux parents, mais la pancarte municipale indique 10 minutes. Nous verrons auprès de la ville s'il y a moyen de modifier ça.

19. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE

CE21-22-27

Il est proposé par Madame Geneviève Gilbert et appuyé par Madame Sandrine Labrie de lever l'assemblée à 21 h 20.

Daniel-Éric St-Onge
Président

Mélanie Cadorette
Directrice